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7月20日，在衢州市农业林业科学研究院东湖科研基地，航天搭载选育成功的“太空南瓜”喜获丰收。这些巨型南瓜每个平均超过50
公斤，个头比普通南瓜大几十倍。今年，该研究院从国家航天中心引进41个航天品种，都已成熟。

本报记者 钱洁瑗 叶晓倩 拍友 张婷 摄
太空南瓜，好大

本报讯（通讯员 李莹莹）后范村
原村委会主任杨某某挪用村集体租金
65万余元，被判处有期徒刑八个月，缓
刑一年。原村书记周某某对仓库租赁
工作失管失察，给予党内警告处分。这
是台州市路桥区纪委区监委对路北街
道后范村开展提级监督后查处的一个
案件。

“这个案子涉及村集体三资，租户量
大面广，调查取证复杂。现在开展提级监
督，监督上提一级，力量更强，原本需要几
个月时间查办的案件，如今几周就查清
了。”路北街道纪工委书记楼勇表示。

2021年以来，路桥区纪委区监委
主动适应村（社）换届后“一肩挑”和
任期变化的新形势，对部分重点村
（社）开展提级监督，着力破解上级监
督远、同级监督软、群众监督难的问
题，发挥“上对下监督”和“面对面监
督”的优势。

路桥区纪委区监委在排摸信访问
题突出、问题线索集中、集体“三资”规
模大且管理混乱的村（社）基础上，综合

分析职能部门的建议，最终确定首批6
个提级监督的村（社）。

监督沉下去，问题才能浮上来。
开展提级监督以后，路桥区纪委区监
委成立由领导班子带队、室组地联动
的提级督导组，下沉到村（社）一线，面
对面听取意见，零距离查看情况。抽
调财务、农经、审计、党建等多领域业
务骨干，对提级监督村（社）进行重点

“问诊”，紧盯村级重大事务决策情况、
村干部作风建设情况等6方面情况，针
对关键事七大方面38项内容开展重点
监督。提级监督第一周，督导组就收
到问题线索十余起。不少参与提级监
督的干部反映，一些过去长期潜伏的
问题逐渐显现出来，过去长期反映的
问题也逐步得到解决。

督在关键处，解决真问题。通过提
级监督，撬动了基层监督合力，有效释
放出强大震慑力。实施提级监督以
来，路桥区纪委区监委共立案10人，党
纪政务处分9人，移送司法1人，向镇
（街道）提出整改建议12条。

路桥提级监督管牢村集体“钱袋子”

监督沉下去“问题”浮上来

本报讯（记者 徐贤飞 叶梦婷）
“本来要占用资金822万元，现在只用
交5万多元保费。这可真是为我们企
业‘松了绑’。”7月20日，省二建建设
集团有限公司财务经理梅智伟通过电
话，向浦江县公共资源交易中心致谢，

“这个金融创新做得太好了！”
日前，省二建建设集团有限公司中

标浦江养老中心建设工程EPC总承包
项目，中标价为4.11亿元。以前，这样
的项目中标，中标公司需要缴纳履约保
证金822万元。但今年，浦江县与当地
银行、保险机构一起，创新推出了公共

资源交易数字金融产品替代涉企保证
金。企业只需买一份金融保险产品，就
可替代各种保证金。

在公共资源交易领域，如何为企业
减轻负担，浦江今年以来一直在做探
索，寻找改革突破口。“我们走访了大量
企业，反映最多的就是招投标程序复
杂，企业来回跑，签字、收材料等很麻
烦，另外履约保证金缴纳比例高，企业
资金压力大。”浦江县行政服务中心主
任黄晓红说。

为切实减轻投标企业负担，浦江
县以“不见面”为原则，对招投标进行

流程再造，先后推出交易平台、公共
服务平台和行政监督平台等电子招
投标系统，用数据“跑腿”，减少企业

“跑腿”。如今，该县涉及公共资源交
易的招投标，企业需提交材料从原来
的27项减少为6项，涉企办事事项从
17 个缩减至 4 个，并全部实现无感

“秒办”。
针对履约保证金缴纳金额大的问

题，浦江县与当地银行、保险机构合作，
推出了公共资源交易数字金融服务平
台。中标企业可以在该平台，自行选购
中标贷、投标担保、履约担保等各家金

融机构提供的6款金融产品。企业只
需向金融机构购买几百元到1万元不
等的保险产品，就可获得几万元甚至几
百万元的保障。企业购买后，招标单位
就会收到金融机构的电子保函。“全程
线上办理，从申请到出单只用了一天，
大大节省了我们的人力和时间成本。”
梅智伟说。

据统计，今年上半年，浦江县公共
资源交易平台完成556宗交易，涉及投
标企业2756个，签订保证金电子保单
1353 单，释放企业保证资金 2.78 亿
余元。

浦江金融创新为投标企业减负——

一份保险，可替代几百万履约保证金

本报讯（记者 沈超 通讯员 金晓
蒋磊） 7月20日，新疆温宿县金华新
村婺景生态园内，工人在采收由金华
市援疆指挥部引进试种的雪甜7401
水果玉米，这标志着原本适宜浙江种
植的水果玉米在南疆试种成功。

“这里产的水果玉米生吃口感清甜，
就像吃水果一样，而且皮薄无渣，口感很
好。”金华市援疆指挥部项目产业组组长
王国军在玉米地里品尝后，竖起大拇指。

“这种水果玉米在市场上论根卖，10
元一根，卖出了比当地特产哈密瓜、桃子、
杏子还要高的价。”婺景生态园负责人闻
美洪说，水果玉米单根重200克以上，甜
度高，生食熟食均可，口感清甜，生育期
（出苗至采收鲜穗）78天，见效快、收益高。

地处南疆的温宿县为何种上了水
果玉米？去年，援疆人才、金华市农业

技术推广站副站长薛占奎在调研中发
现，温宿的玉米种植以糯玉米为主，品
种比较单一。他对当地的地理环境、
气候、土壤分析后建议，可引进浙江的
水果玉米等新品种试种。4月初，新品
种在温宿县依希来木其乡的亿泓特色
种植基地育苗大棚播下。之后，玉米
苗移栽到婺景生态园，薛占奎跟踪指
导施肥、病虫防治等环节。

试种成功的水果玉米平均鲜穗亩
产600公斤，3个月亩产值超万元，经
济效益显著，可以成为促进当地农民
致富的农作物好品种。

据了解，温宿县金华新村今年玉米
试种面积为15亩，除了雪甜7401水果
玉米，还有来自浙江的脆甜89、浙甜
11、浙糯玉14和浙糯玉19等品种，均长
势良好，预计7月底将全部进入采摘期。

浙江玉米新品种在新疆试种成功

水果玉米生食熟食都清甜
融媒联连看·寻找这个夏天最“热”的工作融媒联连看·寻找这个夏天最“热”的工作

本报台州7月20日电 （记者 陈
久忍）20日，台州市黄岩区发布高温橙
色预警，当天最高气温达37℃。13时
许，在黄岩区宁溪镇日溪小流域治理工
程施工现场，挖掘机驾驶员朱仙辉和两
名工友，顶着烈日，早早开始了下午的
工作。

朱仙辉负责用挖掘机将河道里的石
块运到要修筑的堤坝上，工友将石块放
置稳当，再抹上水泥加固。刚坐上挖掘
机没多久，汗水很快就浸湿了他的衣
服。“座位后面就是发动机，头上又是大
太阳，里面跟小蒸笼一样。”朱仙辉说。

虽然天气炎热，但工作时，他丝毫
不能放松。“开挖掘机一定要集中注意
力，千万不能走神。”他说，挖掘机的机
械臂“力大无穷”，铲斗里面装着上百斤

石块，磕碰到人，可不是闹着玩的。
堤坝上，工人应荷友趁着挖掘机去上

游运送石块的间隙，抓紧喝了一大口水。
他带着5斤重的大号水壶，随时补充水
分。他只戴着一顶斗笠遮阳，两只手臂都
已晒得黝黑。“我们住得远，下午早点开
工，晚上可以早点回去。”应荷友说，工作
期间他们一般都不休息，一天下来，衣服
湿了又干、干了又湿，不知道有多少次。

“日溪堤坝修复加固，关系到沿岸3
个村庄近2000名村民的生命财产安
全。”宁溪镇农业综合
服务中心工作人员翁
银法说，他们趁着这几
天天晴，加快施工进
度，以抢在台风来临前
完成施工。

山沟沟里修堤人——

“蒸笼”里开挖机，与台风抢时间

本报云和7月20日电（记者 邬敏
共享联盟云和站 叶珊珊） 20日18时
左右，云和仙宫戏曲艺术团的戏剧演员们
顶着高温，来到浮云街道局村村开展“戏
曲进乡村”文化惠民巡回演出，这已经是
他们送戏剧下乡的第15场。

村委楼没有空调和电扇，为了节省
时间，她们打开各自随身携带的迷你风
扇，拿出化妆包开始化妆。“跟现代戏、
现代舞不同，我们古装戏的妆比较浓，
它是脸谱画。”演员潘婉玲告诉记者，浓
厚的妆容让皮肤难以透气。

云和仙宫戏曲艺术团的戏剧演员
主要由专业表演者、退休人员、全职主
妇组成，平均年龄近60岁。当天演出
时气温达37℃，大热天的戏曲表演，对
这群演员而言是一个不小的挑战。

戏台上，随着幕布缓缓拉开，悠扬

的乐音响起，演员上台开腔，台下掌声
骤起。水袖轻扬、云步慢移、眼波流转、
低吟浅唱，越剧折子戏精彩上演。

“里里外外一整套穿戴齐全，就已
经很闷了，等到灯光照下来，我们的汗
水常会滴到眼睛里。”潘婉玲说，舞台上
灯光一打，热上加热，乱舞的蚊虫和飞
蛾，还不时给演员们添乱。

“这种天气，大家在台上都是大汗
淋漓的，戏服一脱，可以拧出水来。虽
然很累，但是只要村民爱看，再累再热
也值！”演员陈素萍说。

自6月22日首场演出以来，云和仙
宫戏曲艺术团的9位戏剧演员，已累计
参加云和县文化和广电旅游体育局主
办、云和县文化馆承办的“戏曲进乡村”
文化惠民巡回演出共15场，持续演出
近1个月。

高温下的下乡戏剧演员——

“只要村民爱看，再累再热也值”37℃

37℃37℃

朱仙辉在开挖掘机。 本报记者 陈久忍 摄朱仙辉在开挖掘机。 本报记者 陈久忍 摄 扫一扫 看视频

演员脸上冒出密密麻麻的汗珠。 拍友 梅明益 摄

本报杭州7月20日讯（通讯员
吴忠民 见习记者 宋哲源）108位区
人大代表进站、99 位选民代表参
与……20日，天目山下的杭州临安区
天气火热。在该区22个人大代表联络
站的“天目有约日”选民接待活动现
场，气氛同样火热。

“早高峰时段，石门村村民经常乘
不上公交车。”在临安区人大代表联络
总站，来自高虹镇的区人大代表潘小
月开门见山，率先抛出了当地群众集
中反映的乘车难问题。

石门村是龙门秘境村落景区的自
然村之一。因地处山区，又受站点位
置、车辆核载人数等因素限制，乘车高
峰时段村民出行受到很大影响。“特别
是暑假和旅游旺季，出行非常不便。”
临安公交公司副总经理高志攀提出，
可通过将原有线路的19座公交车换成
32座、客流密集时段增开一辆公交车、
集体出行可预约定制公交等举措，多

途径解决村民公交出行难题。围绕这
些提议，人大代表、选民代表以及区交
通运输局、交警大队等相关部门负责
人群策群力，形成方案并现场督办，预
计下周一开始执行。

今年以来，临安区以人大代表联
络站为阵地打造“天目有约·民主汇”
品牌，把每月20日的“天目有约日”作
为“固定日”，组织人大代表和居民议
事会成员，围绕全区改革发展稳定重
大问题、重大规划以及群众普遍关注
的重点热点难点问题，约选民问需问
计、约政府部门相关负责人问策问效。

今年以来，“天目有约日”已推动
企业复工复产、污水零直排、工程劳
务工资纠纷等一批问题得到妥善解
决。截至目前，临安区各代表联络站
已组织人大代表和民情观察员开展
集中接待选民 628 人次，走访选民
2394人次，收集并交办各类意见建议
417条。

临安每月20日开展选民接待活动——

“天目有约日”，请你来吐槽

本报讯 （记者 施力维 通讯员
董文骐 朱敏锐）为应对公安工作新
变化、突出实战实效，日前，绍兴市公安
局柯桥区分局，打破警种壁垒、职务限
制，组建基层治理、改革创新、交通管
理、视频侦查等13支战队，吸纳160名
民警、辅警参与。

近年来，县（市、区）公安工作形势
出现新变化。传统的接触式犯罪正逐
渐向以电信网络诈骗为代表的新型网
络犯罪转变。柯桥公安机关以实战需
求导向，跨警种、跨部门招募人才，动态
评定，纳入各个战队。“这些战队，战时

集结，平时集训，在克难攻坚的关口发
挥重要作用。”绍兴市公安局柯桥区分
局相关负责人表示。

在实际探索中，基层治理战队以警
务站（室）建设为支撑，创新推出“社区
民警驻村守望制”，推动民警下沉社区，
化解矛盾纠纷；改革创新战队探索建设

“云帮办”服务平台，以数字赋能推动服
务转型升级。

柯桥区公安分局在今年夏季治
安打击整治“百日行动”中，破获违法
犯罪案件195起，有力地维护了社会
治安。

柯桥公安跨警种成立战队保平安

（上接第一版）
“如果不是大家来采访，我们都不

知道他救了人。”沈东的妻子沈喆说。
救完孩子后的沈东，又默默回到了工作
岗位，没有把这个“小插曲”告诉家人和
朋友。

得知沈东和陆晓婷出手救人的消
息，桐乡民泰村镇银行大麻镇支行行
长彭伟祥一点也不意外。他说，沈东
是一名党员，平时工作认真，积极乐
观，在疫情防控期间还主动要求回到
大庄村当一名志愿者，穿上防护服守
住卡口，往往一守就是一天。疫情发

生以来，沈东还主动向银行党支部提
出捐款，前后捐出了6000元，供单位
用于购买防疫物资和帮扶困难老人。
陆晓婷也是个热心肠，积极参加各类
公益活动。最近天气热，她心里一直
放心不下几位经常联系的高龄老人，
趁着工作之余，就为他们送去绿豆汤
和水果解暑。

记者了解到，这名获救小女孩仅2
岁11个月大，目前还在医院接受康复
治疗，已经脱离了生命危险。同时，桐
乡公安机关已第一时间为沈东和陆晓
婷申报了见义勇为先进个人。


